

PROCES-VERBAL DE LA REUNION DE BUREAU

17 mai 2025

Membre	Présent	En Visio	Excusé	Absent
Mme DALLE Mélodie	X			
Mr MORIN Philippe	X			
Mr COURTE Bertrand	X			
Mme DELBOY Claudia			X	
Mr N'GODRELA Nickolas			X	
Mme DI LUCCIO Stéphanie			X	
Mr STOTZ Frédéric				X
Mme LESAUX Caroline	X			
Mr LEPLAT Thomas	X			
Mme GIGON Elodie			X	
Mme MATHELON Stephanie			X	
Mme LEHERLE Jennifer				X
Mr GRONDIN Daniel			X	
Mme CHARDON Nathalie	X			
Mr DARNAUD Valentin			X	
Mme OLLIVAUD Stéphanie	X			
Mr TRILLES Lionel				X
Mme WEBER Marion	X			
Mr THOMAS Cyriaque	X			
Mr FONTEBASSO Bruno			X	

Début de la séance à 9h10

La Présidente rappelle l'ordre du jour :

- 1 Subvention Gouvernement acceptées
- 2 Point étape diverses commissions :
 - ✓ Commission arbitrage et classement
 - ✓ Commission féminine
 - ✓ Commission Padel
 - ✓ Commission Beach tennis
 - ✓ Commission Sports adaptés
 - ✓ Commission Pickle Ball
 - ✓ Commission Tennis
 - ✓ Haut niveau (CTE / CFE)

- 3 Avancées partenariats

- 4 Sujets divers
 - ✓ Places Roland Garros
 - ✓ Procès en cours
 - ✓ AMI

1. Subventions

Nous avons obtenu environ 50% de toutes les subventions que nous avons demandées, y compris sur les tournées.

Cela concerne :

- CTE Tennis
- 1 Tournée septembre 2025
- Détection des jeunes 3 / 5 ans
- CTE Padel
- Paratennis
- Promotion du pickleball et de l'Urban tennis
- Financement d'un enseignant Koné et Bourail / La Foa
Pour les projets de Koné / Bourail, nous envisageons de faire des stages pendant les vacances en envoyant un DE sur place
- Formation DE
Nous essayons de travailler avec le CTOS sur une formation ITF Level 1 en Australie et la faire reconnaître équivalent au CQP.
- Open BNC 2025
Subvention pour l'organisation du Challenger début 2025.
Point de vigilance : nous avons un courrier de violation de l'ATP qui pourrait retirer l'organisation du Challenger (surface des terrains, éclairage, espace joueurs, salle d'échauffement)
/!\ Le Challenger est toujours sous la responsabilité de la Ligue en ce qui concerne l'organisation. Pour l'instant, l'organisation n'a été déléguée à personne et personne ne l'a officiellement demandé à la Ligue.

Point important : Les subventions sont actées mais pas encore versées.

2. Points d'étape des commissions

2.1. Commission Arbitrage et Classement

Juges de Ligne / Arbitrage

Yoann FLEUROT et Marie-Christine LEDUC ont été sélectionnés comme juges de ligne pour Roland Garros 2025. Ils feront les qualifications et la première semaine du tournoi.

Par ailleurs, Yoann FLEUROT et Alizée BIDAULT ont postulé sur un certain nombre de challenger en France en tant que juge de lignes.

En parallèle, Alizée semble super motivée pour progresser dans cette voie et s'est inscrite pour passer son A2 en Rhône Alpes

Reclassement

Les reclassements pour les meilleurs hommes et femmes ont été effectués par la FFT. Ces reclassements ont été proposés à la commission par les cadres techniques de la ligue.

Interclubs

Les finales des interclubs se sont bien déroulées et tous les matchs ont été arbitrés sans exception.

Formation A1/A2, JAT2 et JAP1/JAP2

Des formations A1/A2 sont en cours avec Valentin DARNAUD. Passage d'examen pendant les Raquettes FFT (24/25 mai 2025) et pendant l'ITF (du 7 au 22 juin 2025).

Pour les autres formations, nous allons attendre le déroulement des championnats de Padel afin de connaître la disponibilité des personnes.

2.2. Commission Féminine

- ✓ Raquettes FFT : Nous avons 6 équipes inscrites mais une équipe s'est désistée. Cela se déroulera du samedi 24 mai à 14h jusqu'au dimanche 25 mai 11h30. L'équipe vainqueur est invitée à participer à l'étape finale à Angers (participation de la FFT au déplacement).
- ✓ Une animation multi-raquettes est programmée le 19 juillet 2025
- ✓ La date de l'animation Senior+ n'est pas encore fixée.

2.3. Commission Padel

- ✓ Championnats par équipes : tout s'est bien déroulé. Très bonne ambiance. Tout s'est déroulé sur le site de la Ligue car aucun club n'a répondu positivement à la demande. Le format avait été adapté par rapport au règlement de sorte que tout le monde puisse participer.
- ✓ Championnats territoriaux : compte tenu du nombre d'équipes, la date de compétition a été modifiée pour aller du 31 mai au 29 juin 2025 (Hommes et Femmes confondus). A la date de la réunion, nous avons près de 90 équipes hommes et 35 équipes femmes. Tout devrait se jouer sur le site du Ouen Toro car aucun club n'a répondu positivement aux sollicitations.
- ✓ Les conditions d'homologation seront transmises par mail, pour obliger les clubs à répondre aux demandes des débutant et ne pas viser que l'élite.

2.4. Commission Beach Tennis

Le tournoi de Poindimié s'est déroulé sur la plage de l'Anse Vata et cela a été une belle réussite. De nombreuses personnes passant sur le bord de mer ont découvert ce sport.

Pour continuer dans cette dynamique, le TCR a demandé à la Mairie de pouvoir faire quelques entraînements sur la plage les samedis matin. Le TCR attend la réponse officielle de la Mairie.

En parallèle, Alexandre MIRAULT et Frédéric STOTZ s'entraînent pour préparer le tournoi ITF de Tahiti où ils sont invités.

2.5. Commission Sports Adaptés

Les entraînements de tennis fauteuil continuent avec Thomas Klein (4 joueurs / 4 heures par semaines).

Il est prévu l'organisation de tournois (en juin, en aout..)

La commission a été sollicitée afin d'assurer la présence de 4 à 6 joueurs pendant le tournoi de Paita. Ceci permettrait d'inviter 2 joueurs du Vanuatu.

Le tennis club de Paita a fait une demande pour conserver un fauteuil de la Ligue. La Ligue n'y est pas favorable mais a proposé 2 solutions :

- Le TC Paita rachète le fauteuil et le Ligue en rachètera un nouveau
- Le TC Païta s'engage à acheter un fauteuil avant fin aout et la Ligue met à disposition son fauteuil jusqu'à cette date. En parallèle, la Ligue s'engage à aider le TC Paita dans ses démarches pour acheter un fauteuil

Des actions complémentaires sont à prévoir pour les disciplines suivantes :

- Le tennis debout
- Les sourds et malentendants

La commission envisage de répondre à un Appel à Projet de la Mairie, mais pour l'instant il est difficile de répondre aux besoins compte tenu des difficultés avec le site :

- Pas de parking adapté,
- Difficultés d'accéder par la piscine avec les VSL
- ...

2.6. Commission Pickle Ball

Un premier kit de pickleball circule entre les clubs du Nord afin de faire découvrir la discipline.

Des raquettes et des balles devraient être ramenées de Roland Garros.

2.7. Commission Tennis

Les Championnats Territoriaux jeunes se sont déroulés du 1^{er} au 4 mai 2025 : très bonne ambiance. Pour le juge arbitrage, Alexis a pu compter sur Valentin. L'organisation reste un peu confuse du fait de nombre de matchs mais le retour d'expérience permettra d'améliorer encore ce bel évènement.

Championnats Territoriaux Seniors + : nous avons eu des tableaux sur 6 catégories hommes mais aucune catégorie femmes.

Championnats Territoriaux Séniors : nous avons eu 75 inscrits (60 hommes). Seule la catégorie seconde série femmes n'a pas eu de vainqueur.

La remise des prix des territoriaux Seniors +, Seniors et du circuit TMC féminin a eu lieu samedi soir après les dernières finales du Territorial Seniors.

En ce qui concerne les tournées des jeunes, la ligue et les clubs sont en train de s'organiser pour effectuer les tournées en fin d'année. La Ligue doit rencontrer les dirigeants des clubs pour l'organisation.

Homologation : un mail doit partir la semaine prochaine pour demander aux clubs de saisir leurs homologations. Cette année, il a été décidé que la ligue positionnera ses événements et joindra ce planning avec les demandes d'homologation aux clubs :

- Interclubs : Novembre 1/2 + 15/16 + 22/23 + 29/30 rattrapages + finales 6/7 Décembre
- Territoriaux jeunes : 14/15/16/17 Mai (ascension) – à confirmer
- Territoriaux seniors+ : même période que 2025 (1 semaine et 2 week-ends)
- Territoriaux Seniors : même période que 2025
- ITF : vacances Juin 2026

Coupe Davis et Billie Jean King

Nous avons 2 Calédoniens qui sont sélectionnés pour jouer la Coupe Davis et le Billie Jean King Cup sous les couleurs de l'Océanie : N. N'GODRELA et C. DELAUNAY.

Les rencontres devraient se dérouler à Kuala Lumpur le 14 Juillet (Iraq, Kuwait, Kirghizstan, Malaysia, Népal, Pacific Oceania, Philippines, Qatar).

Il y aura deux poules de quatre équipes. La meilleure équipe de chaque poule jouera un barrage de promotion contre la nation terminant deuxième de l'autre poule.

Les nations terminant à la troisième place de chaque poule joueront un barrage de relégation contre la nation terminant quatrième de l'autre poule.

Deux promus ; deux relégués

PS : Pour information, à partir du moment où un joueur joue sous un drapeau, il ne pourra plus jouer pour un autre pays (donc la France).

3. Avancées partenariats

Voici un petit tour des partenaires :

- Need Eat : donne des bons pour les différents tournois de la Ligue
- Laser Art Pacific : on travaille avec eux jusqu'à la fin de l'année sportive pour tous les trophées. Ils nous font des trophées en 2-3 jours.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALÉDONIE

Tél : (+687) 28 46 29 – Fax : (+687) 28 01 65

Courriel : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://ligue.fft.fr/nouvelle-caledonie/>

- La Case à Corder : fait des petits gestes et font quelques lots
- Milo / Nescafé (Nestlé) : font beaucoup de choses (cadeaux Milo pour les enfants, parasols Nescafé, glacières et lots Nescafé...)
- Total Energie : pas de retour depuis les derniers échanges

Un Doodle va être mis en place rappelant toutes les animations, tournois et compétitions qu'il y aura sur le site de la Ligue jusqu'à fin juin. Chacun pourra se positionner afin de faire des permanences. Même si les gens ne sont pas élus à la Ligue, leur présence est la bienvenue.

4. Sujets divers

4.1. Places pour Roland Garros

Les places pour Roland-Garros ont été quasiment toutes attribuées, essentiellement aux personnes actives dans le développement du tennis.

On a tous nos jeunes calédoniens qui sont en France qui vont avoir une journée avec un de leurs proches. Il n'y a que Maël qui n'a pas donné de suite.

On a également un vainqueur du championnat territorial.

On a découvert qu'il avait été mis dans la Convention de Partenariat le droit à 12 places à Roland-Garros et à Paris-Bercy, en loge présidentielle.

Nous avons expliqué à ce partenaire que les places en Tribune Présidentielle n'étaient pas commercialisables et ne pouvait faire l'objet d'une contrepartie dans un partenariat.

Toutefois, nous avons pu trouver une solution pour que le partenaire puisse profiter de Roland Garros.

Autre information, la FFT nous a annoncé qu'un tirage au sort avait eu lieu et que Daniel GRONDIN avait gagné une place VIP à Roland Garros. Il se trouve que son Vice-Président, qui s'occupe du tennis était en France pendant cette période. Les places lui ont donc été transférées.

Nous avons aussi eu l'information que la Ligue pouvait avoir 10 accréditations pour Roland Garros (hors cours centraux). C'est trop tard pour cette année, mais nous nous organiserons pour les proposer en 2026.

4.2. Procès en cours

En l'absence de défense pendant le procès, la Ligue a été sévèrement condamnée pour licenciement abusif.

Depuis que nous avons eu l'information, nous avons pris un avocat pour nous défendre et nous tenons informé le service juridique de la FFT.

4.3. AMI

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALÉDONIE

Tél : (+687) 28 46 29 – Fax : (+687) 28 01 65

Courriel : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://ligue.fft.fr/nouvelle-caledonie/>

Le groupement a présenté son projet à la Mairie lors d'une présentation d'1h30. Nous sommes en attente de la décision officielle de la Mairie.

Clôture 11h50



Mélodie DALLE
Présidente



Philippe MORIN
Secrétaire Général